



Descripción de zonas y balizamiento.

Todo el recorrido del Trail del Esparto estará balizado con cintas de color llamativo (azul y blanco con el icono de diputación de Almería) y algunas señales naturales hechas con piedras.



Zona 1: Gádor – Las Minas (Runner y Senderistas)

Esta primera zona tiene salida en la **Plaza de la Constitución** de la Villa de Gádor, para llegar hasta las antiguas minas de azufre, que iniciaron su actividad a finales del siglo XIX.

Tras recorrer algo menos de 1,5 km de asfalto con dirección a la parte alta del pueblo (instituto-campo futbol), llegamos al conocido como **barranco Dolores (km1,5)**. Desde aquí se inicia un sube-baja con algunas pendientes considerables pero de corto recorrido, finalizando junto a una torreta de luz donde empieza una bajada pronunciada que nos lleva a la **Rambla de las Balsas (km2,5)**.

Tras aproximadamente un kilómetro de rambla y tras pasar bajo un puente de la carretera de las Alpujarras, tomaremos a la derecha en paralelo a la carretera, para iniciar la subida y discurrir por la **Loma de los Lobos (km3,5)**.



Por este Loma de los Lobos iremos entre el esparto, sin un sendero marcado salvo por el balizamiento y por la propia loma que seguiremos aproximadamente durante 3 km para finalizar en el antiguo **camino de Almería (km6,5)**. Camino este que venía de Laujar/Fondón hasta la capital, única carretera que había para trasladar los productos entre los pueblos de la zona y la capital. En este punto, se separan los caminos para los **senderistas** que tomarán a la **derecha** y los **runner** a la **izquierda**.

Esta zona termina para ambos grupos, runner y senderista, a medio kilómetro aproximadamente de la entrada al antiguo camino. Los **runner** en su ida a la izquierda llegarán a la zona de las minas de azufre (minas buen viento corre y la) tras pasar por puente Navarro, donde encontrarán su **1º avituallamiento (km 6,5 aprox)**. Los **senderistas** en dirección a la derecha, darán con el paraje de Fuente Rey (frente cortijo nuevo con gran vallado), donde hallarán su **1º avituallamiento (km 6,5 aprox)**.

Zona 2: Las Minas – Fuente Rey (Solo Runner)

Llegamos a las **minas de las Balsas (km7)**, un paraje cargado de historia y sinónimo de una época de prosperidad para la pobre tierra de Almería. Algunos de los edificios, como el imponente conjunto de 8 hornos, la chimenea y el cortijo de la gerencia, siguen a duras penas en pie, desgraciadamente. Por toda la zona hay dispersas otras construcciones de otras minas.

En el discurrir por esta zona histórica, **no** nos debemos **salir del camino** marcado, dado que al ser una zona minera, puede entrañar cierto peligro salirse del sendero.

Tras finalizar nuestro paso por la zona de las minas y sendero posterior, llegaremos a una fuerte bajada técnica que nos lleva a una rambla. La rambla del socavón, tan virgen como salvaje, como podréis comprobar por su estado.

Después de aproximadamente 1 km, en el **km 10** encontrareis un grupo de piedras bloqueando la rambla y una flecha de adoquines que señala por donde debemos subir. En este punto encontraremos el **2º avituallamiento** runner. Habremos de subir por la falda de Mesa Contrata (La Mesa para los lugareños), el lugar más alto de la zona hasta llegar al estanque de la mesa, construcción que se utilizaba para retener el agua. Esta subida se realiza campo a través, dado que no hay ningún sendero marcado, salvo el balizamiento con cintas que habremos de seguir.

Llegados al estanque, que solo veremos casi cuando estéis junto al mismo, tomaremos un pequeño sendero técnico que se abre a la derecha, que llega a una cortijada casi en ruina conocida como los **Corrales de la Mesa (km11)**. Sendero por el que iremos con especial cuidado, dado que discurre con un pronunciado barranco a la derecha.

Una vez en los Corrales de la Mesa, seguiremos ya por una pista amplia que nos llevará a una cantera a cielo abierto, de donde se extrae piedra caliza para fabricar cemento.



Al final de esta cantera, tomaremos un sendero que estará indicado por el balizamiento. Este sendero que nos da vistas a la vecina localidad de Alhama de Almería, nos lleva tras un par de fuertes bajadas técnicas, de nuevo al antiguo camino de Almería. Camino histórico que dejamos antes de llegar a las minas y que de nuevo retomamos por unos metros para pronto girar a la izquierda hacia el paraje de Fuente Rey. En este lugar donde se vuelven a unir las rutas Runner y Senderista, tendremos ubicado el **3º avituallamiento runner (km16 aprox)**.

Zona 3 Fuente Rey – Gádor

Desde **Fuente Rey (km16 runner, km7 senderista)** se inicia un sendero rápido con algunos sube-baja, utilizado también en carreras MTB que se realizan por el lugar. Sendero de unos 2 kms que nos lleva a otro sitio muy conocido como es la **Piedra Lisa (km18 runner, km9 senderista)**, piedra que pudo ser de un fondo marino y donde se hayan incrustaciones de fósiles marinos. A Piedra Lisa llegamos unos pocos metros después de pasar por un túnel, otra vez bajo la carretera de las Alpujarras.

Desde este punto, se inicia una zona de rambla bastante lisa (**rambla del Ciscarejo**) de unos 2 km, donde hallaremos parajes de verdadera belleza, desconocidos por muchos, como un cañón de tierra colorada que recuerda al gran cañón americano. En el **km 19,5** encontraremos el **4º avituallamiento runner y 2º senderista**, justo al pie de una imponente cuesta que será el último gran escalón antes de meta.

Al finalizar esta cuesta se vuelven a separar los caminos de senderistas y runner. Los senderistas girarán a la izquierda hacia el **paraje de Zorracana** para dejar atrás el campo de fútbol y descender por la carretera que lleva al auditorio al aire libre del barranco Aguilera, donde estará la meta.

Los runners al final de la cuesta, cogerán otro sendero a la derecha para cerrear por el mismo lugar donde se tocó por primera vez la tierra en esta prueba. De vuelta al asfalto, y en menos de un kilómetro de calles y carreteras, encontraremos la **meta en el auditorio al aire libre del Barranco Aguilera**, sitio distinto de donde se inició la salida y en donde se realizarán todas las actividades post carrera.

